

La diarrhée empêtrait les vers pour cause chez les grandes personnes que chez les enfants cependant beaucoup y sont sujettes mais les mauvais aliments et les surpressions de transpiration en sont aussi très souvent les causes.

Quelques causes du mal Dystomie paraissent être les transpirations trop fortes et trop continues, le travail trop fouré, les gants dépourvus pour la terre et autres objets visibles, la mauvaise habileté le couchement à terre. Les symptômes du mal Dystomie sont de la faiblesse, une respiration gênée, de la fièvre surtout celle des genoux et de la langue, un grand appétit de la partie pour tout mouvement et un peu d'asthme. Dapres celles-là les causes connues ci-dessous il convient de soigner particulièrement la nourriture, la case et la couche des individus menacés de ce mal et de leur un travail modéré mais obligé car le repos total leur est funeste.

Les abus, les vices et mauux de position paraissent provenir dans le principe de répétition subite et d'arrêt de transpiration ou de ce que les vêtements ont été trop longtemps mouillés sans se changer, la toux, la chaleur, la fièvre d'instant avec ce mal il faut faire que les vêtements soient assez suffisamment mais non trop serrément et l'on doit avoir soin de diriger les travaux de manière qui tout en empêchant les vêtements ils ne soient pas exposés à des temps trop mauvais et à ce qu'ils aient le moins de changement promptement en arrivant à leurs cases ils doivent pour cela avoir au moins deux rechanges de bonne taille pour le travail et ceux qui commandent les autres et qui ne sont pas venus eux en action doivent avoir en outre de bonnes capotes. le meilleur moment pour donner ces vêtements est celui où la saison froide arrive. Il faut envoier que les cases soient bonnes et que leur ouverture ne soit pas exposée au vent.

Les froides paraissent toujours dans les saisons chaudes et pluvieuses, moment où la température change à chaque instant et où des nuits très fraîches succèdent à des jours très chauds

semblent indiquer la nécessité de se garantir autant que possible de l'humidité. Du poix et des malachites produites par le charbon dans ces sortes de nuages il faut donc que tous les intérieurs des cases et les environs des bâtiments soient aussi épousées que possible et pour cela pratiquer des règles pour l'évacuation des eaux pluviales, ne laisser à jour une eau, aucun égout de faire, le sol des cases doit être élevé au dessus du terrain. Du dehors et en dedans d'une bonne couche de terre grasse, les cases doivent être bien ouvertes et leur ouverture ne pas être exposée au vent de la pluie qui est alors plus souvent de la partie du sud.

Dapres tout ce qui précède on peut conclure qu'une nourriture fraîche et suffisante pour tous durant toute l'année, peu de vêtements et de petits vêtements pour les enfants, une vêtement de toute pour l'habillement de travail plus des capotes pour les commandants donnés vers le commencement de Janvier, de bonnes cases placées sur un terrain bien égoutté et dont le sol au dedans soit élevé au dessus de celui du dehors. Dont le rebord soit assez élevé pour la salubrité de l'air et dont les portes soient ouvertes vers le vent, c'est à dire vers l'ouest, tout ce qui convient le mieux pour la santé des vêtements en général, enfin qu'un travail propre soigné aux forces et à l'état de santé de chacun et dirigé de manière à ne pas affaiblir les temps trop mauvais complète le bon régime à établir pour prévenir autant que possible les maladies dont chaque année l'attribution est menacée.

Il est encore un mal qui n'a pas été mis dans la classe des maladies ciliées mais qui peut-être nvoie plus de vêtements à l'hôpital qu'autour d'elles et sont les maladies, l'areté du sang ou est la cause principale, le pendaison et la malprospette peuvent être ajoutées à cette première cause. Soignez la nourriture du nigre, l'obliger à être propre et ne pas laisser vieillir les malades sans les pauser, mais obliger le nigre qui en est affligé à un repos continu jusqu'à guérison, sont les moyens d'en avoir le moins possible.

Mais les plus grandes précautions ne pourront que modérer le mal et non le guérir entièrement il faut toujours s'attendre à avoir des malades dont il faut recevoir l'avis au hospital pour les y réunir il doit être bien et garni de tout ce qui est nécessaire il faut aussi des hospitaliers soignants uniquement attachés à l'hôpital enfin il faut un médecin expérimenté et exacte qui fasse des visites régulières et qu'on puisse avoir promptement dans les cas précis ces cas sont les flussons de poitrine, les attaques, les crises violentes, les très fortes ventous, les muscles crispés, les incorrigibles et autres de cette importance. Mais il est bon l'avoir quelques connoisances du commencement de traitement des maladies les plus ordinaires. De même que l'il de déclarer quelque maladie épidémique qui demandent de prompts secours il faut la mettre au fait du traitement afin d'éviter au plus prompt en attendant le médecin qui quelque fois ne peut venir aussi tôt qu'on le desire enfin il faut faire exactement avec le médecin la visite de l'hôpital pour savoir ce qu'il ordonne et faire ensuite matin et midi des visites particulières pour l'espionner si les ordonnances ont été exécutées et veiller l'état des malades.

Voici maintenant les choses les plus simples mais très utiles à l'avoir pour le commencement du traitement de chacune des maladies les plus ordinaires qui se présentent

Si un enfant a une révolution de vers qui lui donne des convulsions et le jette dans un grand agouffement il ne faut pas différer de lui donner du contre-vert et en attendant le moment de le prendre il est bon de lui faire avaler un calmant tel que de l'eau de fleur d'orange avec un peu de sirop ou bien du jus de menthe.

Il y a plusieurs vernisfages. Le sirop de Brinvilliers (voyez la composition à l'article des recettes) il est sedatif et souvent lorsque le malade est échauffé. Chaque prise est d'une cuillerée avec un peu de citron. Le selon contre-gale et son jus exprimé. Il est échauffant et souvent pour les sujets manœuvres de déstitution lorsque toutes fois ils ne sont pas trop relaxés avec dysenterie. Chaque prise est d'une tasse.

Ces vernisfages doivent être donnés alternativement parce qu'on a remarqué que les vers s'accoutumant au poison.

Le vernisfage que l'on croit le moins donner dans le cas qui se présente étant choisi on l'administre pendant trois jours, chaque jour une prise d'eau sucre et le quatrième jour on purgera avec une, deux ou trois cuillerées d'huile de palme Christi avec autant de sirop et un peu de citron. La tisane durant ce traitement doit être de l'eau de pourpier la nourriture comme à l'ordinaire moins d'eau dans particulier.

Si le malade se présente avec une diarrhée il faut dans les premiers moments lui faire prendre des lavements émollients d'eau d'herbe grasse, lui faire boire de la tisane rafraîchissante faite avec du balet doux et du pied gourde et lui donner pour toute nourriture des painards. Il faut observer si la diarrhée n'auroit pas les vers pour cause.

Si le sujet qui se présente a le mal des stomacs sans diarrhée il faut lui faire boire de la tisane apéritive faite avec de la racine de patience, de l'oselle, de la chèvre et de la racine d'asperge; et lui donner de bonne nourriture.

Si c'est un rhume il faut d'abord faire prendre au malade de l'eau d'herbe grasse, le faire tenir chaudement et lui donner une bonne nourriture mais peu abondante. S'il est nécessaire de faire suer il faut lui faire prendre de la tisane de paille. D'abord

Si c'est une fièvre le malade doit prendre d'abord de la tisane rafraîchissante faite avec du balet doux et de la tisane de réglisse lavement matin et soir et une nourriture très légère.

Si c'est une colique on donnera <sup>de sucre</sup> plusieurs lavements émollients d'eau d'herbe grasse et l'on fera boire quelques cuillerées d'huile d'olive.

Si ce sont des vents on fera prendre l'eau de menthe. Si c'est des boutons il faut faire boire de la tisane de racine de patience.

Si c'est une gousse et qu'il faille tendre à la résolution il faut y appliquer un baquet de cendre

Si c'est un abcès qui doive aboutir il faut y appliquer un cataplasme d'herbe grasse et d'huile

Si c'est une contusion il faut faire prendre du vulneraire faire appliquer un cataplasme d'herbe à chevauchement et boire de la tisane de cette même herbe

Si c'est une coupure il faut panser avec taïsat, sel et eau et y appliquer charpie et compresse imbibées de même

S'il y a émoragie il faut arrêter le sang par compression avec charpie sèche, compresse et bandes bien serrées

Si c'est plaie contuse et déchirée il faut panser avec de l'huile chaude, éviter l'air et la poussière pour le malade et le faire reposer

Si c'est piqûre il faut trancher trancher la partie piquée dans une forte eau de cendre chaude, puis bouter avec un morceau grossier de charbon ardent appliqués ensemble sur la piqûre, éviter l'air et la poussière et rester au repos

Si c'est un malinger il faut trancher la partie dans l'eau de cendre chaude bien nettoyer les bords et panser d'abord avec le sucre et la farine.

Si c'est une piqûre de serpent il faut visiter le malade le matin sur tout dans l'eau, il ne faut pas mouiller qu'il baigne de l'eau ni qu'il soit mouillé, il faut avoir un pansement et panser à l'instant même ou le plus tôt possible (voyez le pansement détaché)

1823 —

Note sur la maladie dite la grippe qui a attaqué l'atelier de cette fabrique en Août 1823 —

Le premier qui ait été pris de cette maladie est Léonard Muletier il est venu à l'hôpital le mercredi 13 Août il était malade depuis la veille

Plusieurs autres sont venus à l'hôpital les jours suivants et la maladie en ~~a atteigné~~ trois ou quatre par jour jusqu'au 29<sup>me</sup> où elle a commencé à devenir beaucoup plus générale, c'est ainsi que Choix est venue à l'hôpital le 16 il était malade depuis la veille, Goutran est entré à l'hôpital le 18 il était malade depuis le 16. L'un et l'autre se sont trouvés très mal le 23 et ils sont morts de catarrhe suffoquant, Goutran le 24 qui était le huitième jour de sa maladie et Choix le 25 ouze jours après être tombé malade

Depuis et les jours suivants la maladie a fait de grands progrès dans l'atelier il n'en a pas pris de 20 malades par jour à l'hôpital, on en a en moyenne 182 le 25 à l'arrivée du médecin

Le 10 juillet 1833. Le bout de Poivre venus  
dans a été trouvé étranglé dans sa chemise  
et a été débité. les quatre quartiers ont  
pesé 475 & le collet 800 ont donné  
en tout plus de 500 t le viande sans  
compter les pieds la tête &  
on en a fait apéries 250 & le reste  
a été donné aux nègres qui ont en 225<sup>th</sup>  
de bonne viande plus le intestins & la

a Julie 12<sup>th</sup>  
a Elie - 8  
a Guinney 6  
Joseph - 6